

30.08.2005 – 10:00 Uhr

Situation sur le marché des places d'apprentissage en août 2005

(ots) - La situation sur le marché des places d'apprentissage n'a pratiquement pas changé par rapport à l'année dernière. Elle varie d'une région à l'autre et est plus critique dans les grandes agglomérations, à Zurich, Bâle et Genève notamment. On constate également des différences sensibles entre les différents domaines professionnels, indique l'enquête effectuée à mi-août auprès des cantons.

Les données récoltées en août auprès des cantons indiquent que le nombre de places d'apprentissage est suffisant au niveau national. La situation est toutefois tendue, car la répartition des places dans les différentes branches et régions ne correspond pas toujours à la demande. Si une pénurie se fait ressentir dans la vente, le high-tech, les arts visuels et la santé, des places proposées sont au contraire difficilement pourvues dans les domaines de la construction et de l'artisanat notamment.

L'offre en places d'apprentissage est en constante augmentation et la disponibilité des entreprises à former des apprentis est élevée au niveau national. Celle-ci a encore progressé cet été, notamment en Suisse romande et au Tessin, régions dans lesquelles l'attribution des places d'apprentissage se poursuit jusqu'à fin août au moins. On constate en outre que le nombre de jeunes qui cherchent une place d'apprentissage a augmenté. Cette hausse est liée non seulement à l'évolution démographique, mais aussi à l'intérêt croissant des jeunes pour la formation professionnelle.

Mesures ciblées en fonction des situations régionales

Avec le soutien de la Confédération, les cantons renforcent de manière ciblée les mesures engagées l'année dernière pour faire face aux problèmes locaux et régionaux. Leurs efforts se portent particulièrement sur l'appui aux promoteurs de places d'apprentissage, la création de réseaux d'entreprises formatrices et l'encadrement individuel des jeunes sans place d'apprentissage (mentoring).

En complément aux résultats à l'enquête auprès des cantons, l'OFFT publiera en octobre son Baromètre des places d'apprentissage. Celui-ci détaille les résultats d'une enquête réalisée auprès des employeurs et des jeunes au jour de référence du 15 août. Il s'agit également d'une évaluation. Pour les statistiques du nombre de places réellement attribuées, il faudra attendre le mois de mars prochain et la publication de l'Office fédéral de la statistique (OFS).

Renseignements complémentaires:

Hugo Barmettler, centre de prestations Formation professionnelle,
tél. 031 323 20 29, hugo.barmettler@bbt.admin.ch

Jacques Filippini, secteur Communication, tél. 031 323 04 59,
jacques.filippini@bbt.admin.ch